

# 北の道先案内人 とがし遊魚がいく!

# 鮎温泉食の旅

本荘公園：御手作堤

台風18号の被害に遭われた皆さんにはお見舞い申しあげます。10年振りの巨大台風が本土に上陸して、日本列島縦断予想に戦々恐々で、当初の進路は、我が秋田上空めがけてまっしぐら。それが、上陸したら巨大台風から大型台風になり、進路も東へ東へとそれだして、まずは一安心。それでも、備えあれば憂い無しで、万全対策をとりました。

その台風の日に、今回紹介する沼への釣行予定でしたがさすがに水辺は恐いから、台風がおさまった翌日にでかけました。日本海沿いと内陸部の広大な面積を所有する由利本荘市は、本荘公園内にある「御手作堤」が今回の釣り場です。周囲約700mの沼で、全周遊歩道があり、一部「鶴舞温泉」の建物があり、沼沿いは桜並木です。公園ですので綺麗に整備されていますよ。

水源は雨水が主流で、沼に隣接して湧き水が出る小さな沼があります。水深は比較的浅瀬で1m〜2.5mと聞かれています。水位は常に同じで、菱藻があつたり茅場もあつたので、汚染されてないでしようね。それに、淡水クラゲが棲息しており、今年は異常繁殖で、水温の高い夏場には、水面に雪が落ちたようにクラゲが見えたよつです。

僕らの記憶が確かなら、竹下政権当時「ふるさと創生事業」なるものがありました。その資金でヘラブナが1トンずつ2年間放流され、以後行政で数100kg単位の放流があつたが、現在は何処の市町村も財源難であり、地元愛好会が資金を出し合つて放流されていきます。

沼近くには、車の駐車場がないので(数台は駐車可)、道具を降ろしてから、歩いて数分の地に駐車しています。この日は、ここがホームグラウンドのSさんと並んで釣りを楽しんできました。台風の翌日のこともあり、釣り人は僕を含めて4人でしたから、Sさんのアドバイスで、「短竿の両ダンゴで釣れる」とのことと、9尺でタチが1本の浅場で両ダンゴでスタート! 30分位したら、モヤモヤがあるが、肝心の食いやアタリが無いので、バラケに力玉のセット釣りにすると、もの見事に大成功で、8寸〜泣尺クラスの丸々とした綺麗なヘラブナが系鳴りさせて水面に顔を出す、楽しい釣りのできました。



御手作堤の水辺に建つ【鶴舞温泉】一部は水面に突きでており、ヘラブナの休養棟家ともなっているかもね。泉質はナトリウム塩化物質で、泉湯39度、効能はきりきず・やけど・慢性皮膚病等。大浴場、ジェットバス、うたせ湯、露天風呂があり、食堂もありますよ。入場料：400円 利用時間：午前8時〜午後9時30分。



【御手作堤】沼周囲約700mで、遊歩道となっており、8割は護岸石材ブロックです。そのため、遊歩道に邪魔にならないように釣座をセットしており、常連さんはスノコを利用しています。また、護岸が土の部分には5人ほど入座可能な桟橋があります。なお、国道側と鶴舞温泉側は水辺までの高さがあり、無理かな...。地面が平らですのでテントもゆっくり張れます。

【御手作堤のヘラブナ】今日のレギュラーサイズで、8寸〜泣尺クラス、環境が良いのでしようね、丸々とした綺麗なヘラブナ達です。小生が遊んだところは、道路から近く、ポイントで、水深約1mくらいでした。引きはなかなかどつしてどつして、楽しませてもらいました。



【ンゴ首出現!】遊魚池の周りに、とてもとても不思議なキノコが顔をだしました。我、前立腺ガンで、前立腺除去で、は常に6時30分です。あざ笑うがごとく、昔の私のそっくりさんが...!

閑話休題。今年、私の趣味「キノコ採り」は悲惨です。いつもの年なら週に4〜5日は山歩きしてるのに、本格的に山歩きしたのはたったの2日だけです。今年9月中旬に、里山&奥山で各種キノコが一斉に出て、すぐに終わってしまった。山歩ドゥ・山栗・コハゼの実・アケビ等も不作というよりも、ほとんど見えません。自然って不思議なものですね。

トガシ釣具店【秋田県湯上市飯田川飯塚字塞ノ神12-3 018-877-6542 <http://www.yugyo.jp/>】  
「とがし遊魚」ブログには、釣り場情報&商品案内&ラーメン&日記などを掲載しています。  
<http://yugyojp.blog74.fc2.com/>